

¡Español Sin apelar a la patriotería, digamos ¡Español
Sintiendo algo dentro como si nos temblara un fuego
de tierra nuestra, de tierra eterna. Pensamos en su
maternidad gloriosa

DIARIO DE LA TARDE

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 id.
Extranjero, trimestre	12 id.
Número suelto, 10 céntimos	

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Julio, 1932.-Jueves 28

Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA, MAESE LUIS, 22 :: TELEFONO 2755

Año I.-Núm. 37.-Apartado n.º 74

ESPAÑA ANTE EL ESTATUTO

La batalla política más interesante que se está jugando en nuestro país es en torno al Estatuto de Cataluña. ¿Es en realidad batalla? ¿Están comprometidos en esta cuestión los sentimientos más profundos del pueblo? Nos costaría trabajo afirmarlo. Esa ráfaga de juicios adversos al Estatuto que surge de ciertas esferas políticas no puede ser identificada con el sentir popular. La levanta la pasión, el propósito de quebrantar el crédito de las Cortes y del Gobierno, cuando no de la República. En esto conviene no equivocarse.

Ahora bien, si el pueblo trata el problema del Estatuto más de palabras afuera que de sentir adentro, puede ocurrir que a fuerza de meneallo—como dice el refrán—note que le penetra el interés y la indiferencia acabe en indignación. Tal resultado es perseguido por los señores Maura y Royo Villanova. Indignar al pueblo. Despertar sus viejos instintos de lucha. Organizar una actitud de fobia racial frente a los catalanes.

Para ello cuentan con cierta predisposición misocatalanista existente en la mayoría de los españoles. La influencia que en los asuntos económicos del Estado ha tenido siempre la industria y la política catalana, ayudada por la áspere pronunciación del dialecto barcelonés, que llevado por los viajeros de comercio ha sido la flor de la antipatía, lograron efectos sentimentales desfavorables en la gente de habla sonora y dulce. Y con esta animadversión cuentan los que combaten el Estatuto para promover una reacción de mayor fuerza y encono.

Deben, pues, ser los catalanes quienes vigilen la ondulación de estos sentimientos y se prevengan, a fuerza de cordura y de tolerancia, contra una posible catástrofe. Ya lo hemos dicho más de una vez, si a la falta de tacto político que en este asunto del Estatuto, esencialmente constitucional e hijo de nuestro tiempo, demuestran las derechas y con ellas los señores Royo Villanova y Maura, corresponde igual intolerancia y aspereza por parte de los catalanes, nadie puede predecir el fin de este pleito. Pudiera llegar un momento en que toda la flexibilidad del Gobierno, todo el cariño que al señor Azaña le merece el problema catalán se malograrán en una verdadera sublección del temperamento nacional, que a falta de profundidad poseyera tensión suficiente para dar al traste con toda la política de armonía que desde el banco azul se desarrolla con el concurso de un fuerte núcleo parlamentario.

Las derechas, esas derechas que «El Debate» y «A B C» orientan con destreza, acechan ese momento y agitan cuanto pueden el ambiente para disparar la indignación del vulgo contra Cataluña. No es, evidentemente, una bella empresa de patriotismo la de estos agentes provocadores, pero se aprovechan de la intransigencia atávica del ente español para toda política proyectada hacia el porvenir. La víctima del choque no sería la región catalana, sino el cuerpo todo de España.

Confiamos, sin embargo, en el buen sentido. Aún disfruta el país de venas ocultas y ricas de buen sentido. Si el espíritu de la República, impuesto no por la accidentalidad de unas elecciones, sino por una antigua y honda apelación de formas nuevas de Estado, autoriza constitucionalmente que las regiones se gobiernen dentro de la gran patria como organismos autónomos, toda la violencia peyorativa de las derechas fracasará. Pero, no lo olviden los catalanes, que no se excedan ellos. Les compete rogar y a la República consentir, pero no a ésta avenirse y aquéllos imponer. ¿Es que la historia se va a acabar en el Estatuto?

He ahí un caso que bien pudo tener consecuencias funestas por las malas condiciones en que no esa, sino una infinidad de casas, se encuentran en Córdoba.

¿Y las inspecciones? ¿Cuanta renta adquiere ese casero y como tiene amillarada la finca? ¿Se le puede imponer alguna multa?

Sociedad

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el jefe provincial de Partido Radical Socialista don Manuel Ruiz Maya.

Le deseamos completo restablecimiento.

—Regresó de Madrid, acompañado de su distinguida esposa, nuestro querido compañero en la Prensa don Rafael Pineda Angulo.

El pleito de la Diputación

La verdad sobre todos nosotros

Dar coques contra el aguijón ha sido siempre una tarea poco airoso. Recomendamos a la selecta escuela de periodistas incubada bajo el rabo patriarcal de quien todos sabéis, que elija palabras más dignas del ingenio, la sabiduría y la grandeza profética de sus inspiradores, pues si no la gente refinada de nuestra amable ciudad ha de decir que muestran la herradura para justificarse. Sobre todo no mienta, a sabiendas, atribuyéndonos la fea situación mercenaria que constituye precisamente toda la historia del órgano que intenta detraernos.

En esta modesta, pero honrada Casa, no mandan los políticos ni se cotizan los alegatos. ¿Es que para enjuiciar, como merece, la conducta del señor Baquerizo, o de cualquier otro señor que no se resigna a ser víctima propicia del eloyismo, es menester más?

Del abonigado «entrefilet» a que aludimos, sólo nos interesa destruir una falsedad. Lea el lector la nota que acaba de enviarnos el señor Mir de las Heras: «Las instrucciones que recibí con fecha 3 de Junio del Comité Nacional de mi partido y que después no han sido rectificadas, se reducen a esto: Confirmar la confianza a los señores Cañizares y Baquerizo. Que esta representación vote a cualquier candidato a la Presidencia de la Comisión Gestora, siempre que sea propuesto por acuerdo de todos los demás partidos. Y que el caso de que el candidato sea un progresista, sólo acepte el cargo si se le confiere por unanimidad». El señor Mir de las Heras ha agregado: «Tocante a mi actitud y persona, hablaré cuando quiera, como quiera y lo que quiera, pues no ha de ser atributo exclusivo del señor Lerroux la libertad de hablar».

¿Se aparta esta noticia un ápice de la verdad que exponíamos ayer? ¿Es justo zaherir a una persona honorable como el señor Ba-

Ideas y Hechos

ANTIMILITARISMO

Ahora que se cree en la proximidad de una guerra, el libro de Henri Barbusse, el gran escritor francés, compuesto de una serie de discursos y artículos aparecidos en distintos periódicos franceses, constituye una gran novedad. Hacía falta un libro así; un libro en el que su autor hiciera por completo abstracción del panorama de la guerra para ir directamente a la conciencia del hombre. Y en «Palabras de un combatiente» no vemos desfilar ante nuestros ojos, con visión de pesadilla, la realidad, la crudeza de las escenas guerreras. Pero su autor no se limita estrictamente a anatematizar la guerra; va más allá. Quiere ilumi-

nar al hombre; hacerle comprender la verdad. Que no se engañe en nombre de la tradición, que es—dice—palabra vacía de sentido, palabra funesta. Es preciso razonar, librarse de prejuicios, humanizar el pensamiento, avanzar dejando atrás todo lo que represente servidumbre, esclavitud o tortura.

A pesar de su antimilitarismo, Henri Barbusse solicita voluntariamente su incorporación al ejército para marchar a la guerra. Llega a ella convencido; firmemente convencido de que se trata de una guerra social contra los eternos enemigos: el militarismo y el imperialismo, el Sable y la Bota de montar y, aún más,—añade la corona. Cree que yendo a la guerra, ofreciendo su vida, hará un gran servicio al ideal que siente. Pero de esta convulsión, que es la guerra, el Mundo sólo se ha estremecido en parte. Sigue habiendo opresores y oprimidos, explotados y explotadores, hombres que comen y hombres que desfallecen de hambre.

Socialista con un sentido elevado de la República, Henri Barbusse quiere destacar la idea republicana, propagarla entre los hombres, pero en un sentido amplio, universal, para que se acojan bajo ella todos aquellos que, por su ignorancia, son carne de cañón, instrumento de guerra. Sólo abriendo los ojos, adquiriendo una conciencia, dirigiéndose a sí mismos, es como cree Barbusse que las multitudes dejarán de aceptar la servidumbre, vislumbrándose el final de las guerras.

Más que palabras de un combatiente el libro de Barbusse son gritos, acusaciones, anatemas contra la guerra, contra el patriotismo burgués. Gritos de rebeldía del hombre que ha visto y sufrido las consecuencias del capitalismo, que separa a los hombres dividiéndolos en castas.

La obra de Barbusse es, también, de un gran contenido social. Su autor con prosa clara, serena, sin estridencias, va exponiendo su punto de vista de hombre avanzado. Se siente íntimamente herido ante la desigualdad social, ante el hecho de que los hombres no sean iguales para la ley. Hace un llamamiento a los antiguos combatientes para, unidos, llegar a la transformación completa del orden social. Y acaba su libro—en el que defiende energicamente a Rusia—con un discurso pronunciado en el Congreso Internacional de los Antiguos combatientes, en el que con maestría los conduce—y nos conduce—a un Mundo Nuevo, fraternal, sin ídolos, odios ni rencores.

No creemos en una nueva guerra; pero si así sucediera porque el capitalismo, en su agonía, la produjese, muy bien pudiera realizarse el pensamiento de Carlos Marx y Engels al sostener que el triunfo del socialismo estaría precedido de una gran guerra.

querizo, que se ha limitado a cumplir las instrucciones de su partido? ¿Hace otra cosa el señor Vaquero que meter la cizaña en casa ajena para llevarse algo a la propia? Corroboramos, pues, nuestra opinión, en respuesta al a) b) c) d) e) del mazorral colega, con estas otras razones:

- a) Que el pleito de la Diputación constituye una vergüenza para la provincia, porque jamás se ha visto el decoro de algunos políticos tan en baja.
- b) Que para opinar así no es preciso hacer a nadie responsable de nuestras palabras, y menos al señor Baquerizo, con quien no mantenemos, en absoluto, ningún contacto político.
- c) Que si el señor Ministro de la Gobernación hubiera resuelto a su debido tiempo esta cuestión de «delicadeza» política, hace medio año el señor Guerra Lozano no sería Presidente de la Comisión Gestora.
- d) Que si entienden los radicales que un progresista debe dimitir, por ser leal a los mandatos de su partido, en cambio les pareció muy bien que el radical socialista señor López (don Baldomero) faltara a la disciplina de su grupo y permaneciera en su cargo de diputado, a pesar de haber sido expulsado de la fuerza política cuya representación asumía.
- e) Que el partido socialista y el partido radical socialista, silenciosos hasta ahora, tienen derecho a sonreirse de la manía de juzgar las cuestiones que padece el señor Vaquero, y, sobre todo, de ese afán de colaboración y unanimidad republicana que le ha entrado ahora, después de seis meses de vejar los derechos de aquellas fuerzas y de sostener contra su repulsa y protesta al desautorizado Presidente de la Comisión Gestora. Y nada más por hoy.

EL MERCADO

Trigos	Avena
Continúa el mercado desanimado y la oferta en proporción con la demanda. El trigo se cotiza a 46 pesetas para servir inmediatamente.	Se han concertado algunas operaciones a 25 pesetas.
Cebada	Habas
Alguna animación, vendiéndose a 27 y media y 28 pesetas.	Se ofrecen partidas a 40 42.
	Aceite
	Poco oscilante. El mercado está estacionado en 79 y 80 reales.

Gobierno civil

Hablando con el gobernador
La baja del pan

Hoy, al hablar el gobernador con los periodistas les dijo que ya había oficiado al alcalde para que desde mañana, en la venta de pan, rijan los precios de setenta céntimos para el pan llamado de lujo y cincuenta y cinco para el de familia.

Para Beneficencia

También manifestó el señor González López que había nombrado diez inspectores que habrán de intervenir las taquillas de los espectáculos públicos, con el fin de que éstos tributen un cinco por ciento líquido de sus ingresos con destino a la Beneficencia.

Sobre laboreo forzoso
Fue interrogado el gobernador res-

pecto al asunto de que hace varios días hablábamos para facilitar trabajo en Lucena a los obreros parados por medio del laboreo forzoso.

El señor González López contestó que había consultado el asunto con el ministro, pues en Lucena existen varias fincas que están perfectamente labradas, y que, en su virtud, el ministro ha ordenado que se individualicen los expedientes, cosa que se está haciendo con toda rapidez.

Cuando duerme se derrumba el techo de su habitación

Sobre las seis de esta mañana, cuando aún se hallaba reposando el vecino de la casa número 10 de la calle Alvar Rodríguez, Antonio Bravo García, de 27 años de edad, se derrumbó la techumbre de la habitación que ocupa.

Antonio, que resultó lesionado, se personó en la Casa de Socorro, en cuyo benéfico centro fue asistido de una herida contusa y erosiones en la mano derecha, contusión erosiva en el codo izquierdo y contusión con hematoma en el dedo anular de la mano izquierda.

[Pobre inquilino!]

Glosas ciudadanas

La barriada de Vista Hermosa y sus mejoras

Un sentimiento de ciudadanía nos mueve en favor de los simpáticos vecinos del alegre barrio de Vista Hermosa, en el alcor de nuestra Sierra. Y acogemos su demanda con más cariño por la razón de que siendo vecinos de Córdoba, pagando sus mismos tributos, satisfaciendo cuantas atenciones precisan al derecho de vecindad, carecen las calles, todavía sin urbanizar, de alumbrado.

Podría argumentársenos por la Alcaldía el hecho de que la parcelación de la nueva barriada no es oficial. Que sus calles, grosso modo trazadas, pertenecen a la propiedad particular y que aquel sector, en fi, es

una colonia del extrarradio no catalogada para los efectos de vecindad entre los barrios de Córdoba. Podría en otro caso argumentarse también que la mayoría de aquellos vecinos, portentados, comerciantes, oficinistas—obreros en mínima proporción—po-

Copiadores de cartas
de 500 hojas lomo verde a 3/25.

Librería Hesperia
PLAZA DE LA REPUBLICA, 14
Teléfono 1678 :: Córdoba.

seen en la ciudad la casa oficial, siendo la de campo lugar de recreo y de salud. Todas estas razones pudieran aconsejar al Municipio una dejación de funciones en perjuicio de aquellos vecinos, pero es indudable que sobre ellas está el deber de proporcionar un beneficio a quienes secundan las cargas municipales con toda diligencia.

Tenemos entendido que varios concejales, vecinos accidentales del barrio, han realizado gestiones para dotarlo de alumbrado. Ignoramos las causas de que esas gestiones no alcanzaran positivo resultado. Pero bueno es que sepa la Alcaldía la urgencia de esa mejora.

Precisamente el trazo de carretera que limita la barriada de Vista Hermosa es uno de los más bonitos de la Sierra y se complementaría con unas bombillas en diversos tramos que darían al paraje un aspecto encantador. Con esto y unas cuantas luces en las calles que lindan con Villa Demetrio, con San Fernando y el Duende, quedaría el barrio suficientemente alumbrado.

2775
Este es el número de nuestro TELEFONO en el nuevo local de la
Librería LUQUE
GONDOMAR, 9 y 11.
LA MAS IMPORTANTE DE ANDALUCIA

INFORMACIONES TELEFONICAS

Marcelino Domingo dice que los oradores del mitin de ayer no representan la opinión del país.-La sesión de Cortes de esta tarde.-No hay información en los ministerios.-Una disposición de Justicia sobre el divorcio

Madrid

La interpelación sobre la política cordobesa

MADRID, 5 t.—El señor Besteiro ha llamado al diputado señor García Hidalgo, manifestándole que el ministro de la Gobernación se avenía a que continuara la interpelación sobre la política de Córdoba. A tal efecto, el señor García Hidalgo aceptó que se dejara de leer su proposición incidental, en vista de que por la vía ordinaria seguirá el debate, que ha sido fijado por el presidente de las Cortes para la próxima semana.

Se pasa el señor Vaquero a Acción Republicana?

MADRID, 5 t.—En los pasillos se comentaba entre los elementos radicales que el señor Vaquero, al parecer, sostenía ciertos coqueteos con Acción Republicana a través del secretario de este organismo señor Royo Bonés. A este efecto se produjo en una persona destacada del partido radical un juicio cortante.

El banquete a Royo Villanova

MADRID, 5 t.—Mañana se celebrará el banquete con que los diputados de la minoría agraria obsequian al señor Royo Villanova con motivo de su intervención en el acto de ayer en la Plaza de Toros contra el Estatuto.

Interrogados los diputados de la minoría agraria manifestaron que jamás asistieron a un mitin en donde reinara mayor entusiasmo, sobre todo en el momento en que el señor Royo Villanova se adelantó hacia la tribuna.

Por su parte el señor Royo Villanova dijo que nunca sintió más emoción que cuando le tributaban los asistentes al mitin aquella clamorosa ovación de saludo.

Los periodistas preguntaron al diputado socialista señor Algorta las causas de no haber tomado parte en el mitin y éste contestó que lo habían organizado los burgueses; otra cosa sería cuando lo hicieran las izquierdas. En este caso no cedería su sitio a nadie.

El Patronato Geográfico

MADRID, 5 t.—Se ha celebrado en el Ministerio de Estado una reunión del Patronato Geográfico, bajo la presidencia del subsecretario y con asistencia de los vocales señores Marañón, Sánchez Albornoz, Terreiro, Amezcua y otros.

Se cambiaron impresiones sobre cuestiones interesantes de este Patronato.

Una disposición de Justicia

MADRID, 5 t.—Por el Ministerio de Justicia se ha dispuesto que los pleitos por planteamiento de divorcio obligado por mutuo disenso lleven las negociaciones carácter de urgencia

Comprando en GONDOMAR, núm. 3, se resultarán los Zapatos de BALDE.

Calzados Miguel
TELEFONO NUMERO 1364

El GAS

es lo más

LIMPIO
COMODO
Y ECONOMICO

para cocinas, estufas,
plancheros, calienta-
aguas y todos usos do-
mésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

con arreglo al artículo 901 de la ley orgánica del poder judicial.

Fallece un individuo por intoxicación cianhídrica

MADRID, 5 t.—Esta mañana los empleados del Hotel Ultramar, situado en la calle del Arsenal, observaron que uno de los pasajeros que había entrado dos horas antes al cuarto de baño, no salía. Justamente alarmados pasaron aviso al Juzgado, descubriéndose que el citado pasajero era cadáver.

Practicada la autopsia, pudo comprobarse que había fallecido por intoxicación cianhídrica, resultante de haber estado limpiando el baño.

CONGRESO

Se discute la ley de ascensos en el Ejército

MADRID, 5 t.—Comienza la sesión a las cuatro y cuarto de la tarde bajo la presidencia de Besteiro.

En escaños y tribunas escasa animación.

El banco azul está desierto.

Mientras se lee el acta entran en el salón los ministros de Trabajo y Hacienda.

Orden del día

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley relativo al avance catastral por fotografía aérea discutido en la sesión de ayer.

Se toma en consideración una proposición de Blázquez sobre intérpretes marítimos.

Se aprueban otros proyectos de ley.

Se lee el dictamen de la Comisión de Presidencia sobre escalafón de porteros civiles.

Se pone a discusión el proyecto ley sobre ascensos de los oficiales del ejército.

Jiménez consume un turno en contra y dice que en el ejército existe una gran masa neutra en la que se encuentran altos valores militares, pero hay otra en la que figuran aquellos que se arrastraron hasta las gradas del trono y ahora van al ministerio de la Guerra porque son unos ineptos.

De ahí se deduce una censura para las reformas militares del Gobierno y asegura que dentro del ejército han quedado elementos enemigos del régimen y en cambio se han marchado otros útiles a la República.

El ministro de Agricultura opina sobre el acto de ayer

MADRID, 6:30 t.—Interrogado el ministro de Agricultura sobre el acto celebrado ayer en la Plaza de Toros contra el Estatuto, manifestó que por la significación de los oradores que tomaron parte puede afirmarse que no representan la opinión del país.

Después, refiriéndose a los incidentes de ayer en Barcelona, provocados

El nuevo vicepresidente del Congreso

MADRID, 6:30 t.—En breve se procederá a la votación para el cargo de primer vicepresidente del Congreso, vacante por renuncia del señor Marraço.

La minoría radical ha designado candidato a su correligionario señor Lara, que tanto se ha distinguido formando parte de la comisión en la discusión del Estatuto de Cataluña.

Granja Royal Helados para hoy

Mantecado.
Crema turrón.
Crema tostada.
Crema al jerez.
Leche merengada.
Granizada de café.
Granizada de almendra.
Granizada de limón.
Blanco y negro.

por unos mozalbetes que pidieron en las Ramblas a grandes voces que renunciaran sus actas los diputados de la minoría catalana, dijo que su opinión era idéntica: que si aquellos oradores no representaban la opinión del país, los mozalbetes no ostentaban la representación de Cataluña.

El viajero fallecido se llamaba Francisco Rojas Calahorra y era oficial de Telégrafos.

Fue detenido el criado del hotel y poco después puesto en libertad, por no resultar cargo alguno contra él.

No hay información en los Ministerios

MADRID, 5 t.—Esta mañana se ha dado el caso curioso de no haber facilitado información a la Prensa en ningún departamento ministerial.

Extranjero

Renace la actividad de los «republicanos»

DUBLIN, 28.—El señor De Valera ha ordenado que sea puesto en libertad Gerald Dempsey, uno de los jefes del ejército republicano irlandés, que fue detenido por haberse encontrado en su poder armas y municiones, siendo entonces absuelto y vuelto a encarcelar por injurias al Tribunal.

Esta medida ha causado gran consternación en Dublín teniendo en cuenta que va renaciendo la actividad del ejército republicano y las numerosas armas que reciben.

Feministas terroristas

HABANA, 28.—La Policía ha detenido a las señoras Domínguez, Dartel y Aredono, líderes del movimiento feminista.

Están acusadas de haber participado en la organización de actos terroristas recientemente descubiertos por la Policía.

Hitler en decadencia?

BERLIN, 28.—El periódico «Welt Am Montag» comenta el hecho de que haya disminuído considerablemente el número de los mítines y reuniones del partido nacional socialista, que son muy inferiores a los que se celebraban en las anteriores campañas electorales y registra el hecho de que el nombre de Hitler haya perdido la fuerza de atracción que antes poseía.

El periódico citado considera que aproximadamente una mitad de la masa que antes hacía acto de presencia en las reuniones hitlerianas, ahora se abstiene de asistir a las mismas, citando el ejemplo de que en Berlín se ha dado en estos días el caso de no poderse celebrar un mitin nacional-socialista por falta de público.

(Continúa la sesión).

Domínguez informa ante la Comisión de Reforma Agraria

MADRID, 6:30 t.—El ministro de Agricultura, contestando a los periodistas sobre su informe ante la Comisión de Reforma Agraria, dijo que no había hecho el apartado número 10 de la base sexta, y habló con este motivo largamente de los criterios predominantes.

Agregó que había informado sobre el criterio del Gobierno, que trata de que se tenga en cuenta la unidad en la propiedad de esta clase de expropiaciones.

La Comisión, por su parte, estudió varias enmiendas, dejando completamente terminada la base sexta y parte de la séptima.

Un tren de mercancías destroza una oficina

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

mercancías que hacía maniobras marchando con violencia, rompió el dique de contención de una vía muerta, penetrando en la oficina de Correos, que destruyó.

El oficial y dos subalternos consiguieron salvarse, saltando por una ventana.

Muerte de una anciana

ALMERIA, 5 t.—En el pueblo de Cantarria el Juzgado procedió al levantamiento del cadáver de la anciana Antonia León Rodríguez, que habitaba sola.

Pudo comprobarse que la muerte se la produjo al caerse por una escalera.

Las posibilidades de restauración de Baviera

LONDRES, 28.—El redactor diplomático del «Daily Telegraph» expresa su creencia de que el Gobierno del Reich no aplicará por ahora el régimen dictatorial en los Estados del Sur de Alemania, ante el temor de precipitar la restauración monárquica en Baviera en la persona del ex príncipe heredero de dicho Estado Rupprecht.

Añade el citado periódico que de fuente bávara, digna de fe, sabe que los bávaros abrigan la creencia de que los dictadores de Berlín, para forzar la aplicación de los nuevos decretos leyes, podrán utilizar el ejército contra un Gobierno republicano, pero que no se atreverán a hacerlo contra un rey de Baviera perteneciente a la antigua dinastía de los Wittelsbach.

El vuelo del aviador Gronau sigue normalmente

OTTAWA, 28.—El hidroavión del aviador alemán von Gronau, que efectúa el vuelo Alemania-Estados Unidos, ha amarrado felizmente en Cartwright (Península del Labrador).

Gronau salió de un islote cercano a Heligoland (Alemania) y voló hasta Islandia. La segunda etapa, Islandia-Groenlandia, la cubrió también sin el menor incidente y esta mañana, al amarrar en el Labrador, ha realizado la tercera.

Si las condiciones atmosféricas son favorables, mañana reanudará von Gronau su vuelo con dirección a Quebec, y luego, en vuelo directo, irá a Nueva York.

Como éste es el tercer raid trasatlántico que von Gronau efectúa, siguiendo el mismo itinerario septentrional, es creencia general que de terminarlo felizmente, como todo hace esperar, podrá realizar el proyecto de constituir una Empresa que explote el servicio regular aéreo Alemania-Estados Unidos, siguiendo la ruta Islandia-Groenlandia Canadá.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo . . . 48'85
Libras cambio máximo . . . 44'40
Dólares máximo . . . 12'49
Interior 4 por 100 . . . 63'95
Exterior 4 por 100 . . . 76'25
Amortizable 5 por 100 1920 . . . 88'25
Idem 5 idem 1917 . . . 85'75
Cédulas Banco Hipotecario
4 por 100 . . . 88'50
Idem 5 por 100 . . . 00'00
Idem 6 por 100 . . . 00'00
Acciones del Banco de España . . . 532'00
Idem de Tabacos . . . 167'00
Idem del Río de Plata . . . 85'00
Idem Preferente Azucarera . . . 00'00
Idem ordinarias . . . 46'50
Idem F. C. Norte de España . . . 000'00
Idem de M. Z. y A. . . 156'00
Banco Hispano-Americano . . . 000'00

Cerca de once millones de sin trabajo en los EE. UU.

WASHINGTON, 28.—La Federación Americana del Trabajo ha publicado su acostumbrada estadística acerca del número de los parados en los Estados Unidos.

Según dichos datos el número de los norteamericanos desocupados se apro

EN BREVE INAUGURACION DE

Maravillas

Lo más fresco
Lo más agradable

ANUNCIOS ECONOMICOS

AUTOMOVIL DODGE 6 cilindros, seminuevo, cerrado, se vende muy buenas condiciones. Darán razón Realejo, 12, taberna de Castillo. Córdoba.

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

MANZANARES, 5 t.—Un tren de

